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安徽省皖能股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2023-16 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

其他 线上会议  

参与单位名称及

人员姓名 

兴业证券王禹萱  

财通基金曹熠 

永赢基金黎一鸣 

申万菱信基金常洪雨 

鹏扬基金吴西燕 

博时基金张锦、刘锴 

时间 2023 年 07月 17日 

地点 安徽合肥 

上市公司接待人

员姓名 

张增智、郑涛、李天圣、吴宇航 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一.近期经营情况： 

1.发电量：控股口径发电量大幅增长，和省内平均相比，增长了 10%。

主要因素是新机组投产，阜阳二期有两台 66万千瓦机组（一台是去

年 10 月投产，另一台是今年 1月投产），电量主要靠该新投产装机

拉动； 

2.煤价：煤价受政策、市场两方面因素共振，呈现逐月下降态势； 

3.电价：电价弹性小，基本是基准电价上浮接近 20%的比例。 

4.投资收益：稳步回升 

5.长协兑现率：一季度兑现率超过 80%，二季度兑现率 90%，整个上

半年超过 85%。 

二、问答环节 



1.检修： 

Q：一季度表内业绩应该是亏损的，因为有检修的问题？ 

A：真正检修季是在二季度，一季度控股电厂微利，二季度利润

开始回升。尽管电量下降，但是煤价也在下降，业绩在稳步回升。 

 

Q：检修是滚动检修，不是在一个时间段全部机组检修是吗？ 

A：电厂检修一般分两个阶段，一个是迎峰度夏前检修，另一个

是度夏后进行检修。 

 

Q：上半年检修的是哪几个机组？ 

A：合肥、马鞍山共两台 60万千瓦，铜陵一台百万机组在大修。 

 

Q：电厂检修费用是怎么进行会计核算的？ 

A：做预算都是给电厂一个定额，综合考虑人工、材料、相关费

用。 

 

2.煤炭相关： 

Q：最新的入炉标煤价格这块怎么去定价？ 

A：煤价受政策、市场两方面因素共振，呈现逐月下降态势。 

 

Q:库存今年的情况如何？ 

A：两个特点，一是库存水平高于以往，另一是达到高库存的时

间提前。 

 

Q：Q2 入炉煤价多少？ 

A：在一季度的基础上逐月下降 20-30元/吨。 

 

Q：Q3 煤价如何展望？觉得后面需要采购市场煤吗？ 

A：根据市场走势，做好跟踪。 

 

Q：目前初步定的是以长协煤全覆盖为主吗？ 

A：目前还是以提高长协煤覆盖率为主要工作方向。 

 

Q：目前长协煤在三季度不足以覆盖公司发电计划？ 

A：真正紧张的是 7、8 两个月，因为有高库存情况，库存有 20

天，至少有三分之一的量已锁定，后续随着长协煤的陆续兑现，还

需要补充部分纯市场煤。 

 

Q：7 月份日耗环比 6月份大概是多少？ 

A：从发电量水平看，7 月日发电量环比增加 5000 万千瓦时左

右。 

 

Q：因为 7 月份天气还没有这么热，8月份日耗环比会更高吗？ 

A：从去年趋势看，日发电量最高水平出现在 8月中旬左右，今



年来看日发电量还没到峰值。 

 

Q：皖南电厂和皖中、皖北电厂，煤炭实际采购价格现在差距依

然很大吗？ 

A：差距不大。 

 

3.新电厂投产进度： 

Q：新疆协鑫电厂是什么投产进度？ 

A：8 月底完成双投。 

 

Q：按照新疆目前物价，整个机组度电利润和发电量及盈利能力

是一个什么水平？ 

A：通过对存量项目的了解，盈利能力较为可观。 

 

Q：调试期还没有转固，会计核算是怎么处理？ 

A：没转固的收入是计入损益的，主要成本是煤炭成本，折旧在

投产次月开始提。 

 

Q：新疆电厂建设时机是不是比较好？ 

A:近期国家能源局出政策，调试电量不再打八折，而是可以参

照市场电，对公司新疆两个项目是利好。 

 

Q：准东的电厂是送电给江苏吗？ 

A：送华东。 

 

Q：准东的电厂的电价基本是锚定到落地端的电价吗？ 

A：是的，涨幅参照华东的市场价格涨幅。 

 

4.发电量及度电成本问题： 

Q：二季度整体发电量在 100亿度左右，三季度会往 150亿度电

冲刺，环比是不是会有一个很高的上涨？因为发电量的固定成本分

摊可能会有一个明显的下降，从边际发电量环比增长 40-50%来看没

考虑煤价，往三季度来看这部分成本是不是单度电 3分钱左右？  

A：三季度 150亿千瓦时电量压力比较大，大约在 130亿千瓦时

左右。 

 

Q：三季度看的话总共能达到 5分吗，因为发电量环比增长比较

多。 

A：视煤价和电量的共同影响。 

 

5.电价问题： 

Q：这两年安徽电价会有什么变化吗？ 

A：短期内电价刚性较强。 

 



Q：现货试点以后会推行吗？ 

A：下半年计划有一次长周期试运行。 

 

Q：电价电量结构是 93%的年度交易，锁量锁价，剩下是月度电

价吗？ 

A：剩下是月度和现货电量。 

 

6.负荷问题： 

Q：安徽主要是集中在夏季比较缺电是吗？同时公司还承担给苏

浙供电的职责，所以是怎样一个供电情况？ 

A：度夏期间，各省主要是自保，安徽与浙江利用负荷曲线差异，

做了部分电力互济。 

 

7.气电： 

Q：公司皖能燃气气电这块好像年底要投产两台机组，是一个什

么情况？ 

A：今年底和明年初计划各投一台，目前正在积极对接汇报相关

部门，争取电价政策出台。 

 

8.绿电及其他业务： 

Q：绿电目前公司今年项目推进情况如何？ 

A：围绕着双碳战略公司大力发展新能源，当前重点开发火电灵

活性改造和支撑性煤炭配套新能源项目 

Q：光伏绿电公司还是比较谨慎的，有没有考虑过自建新能源项

目？ 

A：围绕着双碳战略公司大力发展新能源，当前重点开发火电灵

活性改造和支撑性煤炭配套新能源项目 

 

Q：国家会不会限制公司异地收购？ 

A：暂未听说限制。 

 

Q：公司目前怎么看待绿电，就是不会再有新增的目标了是吗？ 

A：围绕着双碳战略公司大力发展新能源，公司十四五目标是

400 万千瓦新能源装机。 

 

Q：在市场绿电收益率这么不确定的情况下，公司如果被限制了

可能是好事？ 

A：从国家发展战略来看，新能源发展非常重要。 

 

Q：辅助服务这方面，上半年有多少收入？ 

A：目前只公示到一季度，公司大约 2000万元的净收入。 

 

附件清单（如有） 
无 



日期 
2023 年 08月 02日 

 


